

Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Se edita en la Tipografía
"Verdades", Talleres propios
Teléfono 2-6-6

EL DIARIO

Administrador
JUAN HURTADO C.
Egdo. para curso libre de por-
te en el servicio postal inter-
rior. Licencia N° 98 de 4 de
junio de 1935.
Calle 18. Carreras 6ª-7ª

REPUBLICA DE COLOMBIA — DEPARTAMENTO DE CALDAS — PEREIRA, LUNES 26 DE AGOSTO DE 1935 — NUMERO 1974 — AÑO VII

El Clero desautorizó la manifestación de ayer.

Uribe Cualla convirtió la manifestación religiosa de ayer en asunto político.

Gómez Latorre empeñado en unir el liberalismo caldense. — Aceptaron los delegados presidenciales. — Llega el Nuncio. — La nacionalización de la policía es un hecho. — Vásquez Cobo partidario del Protocolo de Río.



Genl. Vásquez Cobo

municipal de Bogotá, resolvió con-
vertir su prédica en propagan-
da para las elecciones municipa-
les de Octubre.

—El clero de la capital por
medio de publicaciones hechas
en los diarios matutinos y en
los púlpitos anoche, manifestó
que el culto debía rendirse den-
tro de los templos que eran
los lugares convenidos para ello
y no en las plazas públicas,
dando así una plena desautoriza-
ción a los manifestantes de
ayer tarde.

—El ex-leopardo Camacho
Carreño declara para la prensa
en repartaje concedido hoy
que es necesario volver a las
épocas del cesarismo bolivariano
y pide de las juventudes re-
volucionarias de Colombia ac-
titudes cabrias. Estas manifes-
taciones han sido objeto de los
mayores comentarios.

—El nuevo gobernador del
departamento de Caldas, señor
Gómez Latorre, entrevistado
por los corresponsales de los
diarios bogotanos en la ciudad
de Barranquilla, ha manifesta-
do que su mayor empeño por
el momento es lograr la unión
liberal en su departamento y
que en bien de ella trabajará
sin descanso.



Camacho Carreño

—Los nuevos delegados e-
lectorales para las elecciones
de Octubre próximo, señores
Abalón Fernández de Soto y
Abel Carbonell, conservador
este último, han manifestado
que aceptaron el nombramien-
to que les hizo el doctor López
y que se posesionaran den-
tro de pocos días.

—El nuevo Nuncio del Vati-
cano ante el Gobierno de Co-
lombia, Monseñor Carlos Sere-
na está próximo a llegar al
país. La prensa se anticipa a
saludarlo con la mayor aten-
ción.

—El Ministro de Gobierno.



Juan Uribe Cualla

Al Concejo se presentará el Dr. Campo Posada a desmentir las afirmaciones del C. Cardona

Cardona se ratificará y hará más cargos.

La última sesión del Con-
cejo ha dado margen para
que los doctores Campo Po-
sada y Uribe Ruiz escribie-
ran la carta que publicó este
Diario en su edición del sá-
bado y que es un formal re-
to a los ediles que formula-
ron tremendos cargos contra
el director de la Unidad Sa-
nitaria.

En su oficina de la calle
19 entrevistamos ligeramente
esta mañana al doctor
Campo Posada, quien nos
manifestó que iría al Conce-
jo a desmentir las asevera-
ciones del C. Cardona y que
en cuanto a los insultos de
carácter personal de otro
edil, lo tenía sin cuidado.

A su turno el C. Cardona
promete ratificarse en sus
afirmaciones y en el curso
del debate hará declaraciones
que el público recibirá
como una sorpresa.

Sabemos también que el
cabildante Osorio Pinto se

doctor Darío Echandía, presen-
tará hoy en la sesión vesperti-
na de la Cámara el proyecto
sobre reforma penal, que fue
elaborado por este alto manda-
tario en compañía de la comi-
sión respectiva designada por la
Cámara en sus sesiones del año
pasado.

—La Cámara estudiará tam-
bién esta tarde en su sesión or-
dinaria y en segundo debate el
proyecto sobre nacionalización
de la policía en todo el territo-
rio de la república.

—El General Vásquez Co-
bo entrevistado por un diario
de la mañana acerca del Proto-
colo de Río de Janeiro se mos-
tró ampliamente partidario de
él y formuló elogios para qui-
enes lo suscribieron y lo desep-
dieron.

—Los dólares cerraron hoy
en la Bolsa a uno ochenta y
siete (187) los vendedores y a
uno ochenta y seis (186) los
compradores.

Charria, Corresponsal

POR ESAS CALLES



WILLE STIMPF

Gerente del Banco Alemán Antioqueño.
(Vi-to por Sanín.)

le enfrentará al doctor Cam-
po Posada y le probará que
a los obreros no se les ha
atendido en la Unidad Sani-
taria.

Hasta aquí las informa-
ciones que el cronista ha
tomado y que son el plato
del día en todos los círculos,
se donde cada cual comenta
el asunto a su modo.

Lo único positivo, y que
las gentes esperan ansiosas
es la sesión del viernes en
que tendremos un verdadero
pugilato y la tormenta que
se avecina, promete catástro-
fes a juzgar por la cargada
que está la atmósfera.

Los estragos causados por el torrencial aguacero de ayer.- Mas de sesenta casas inundadas.

Una pared del Hotel América se desplomó. El tendido de sol del Circo Bengala se fue a tierra

En concepto de los viejos
fundadores, el chubasco que
cayó ayer sobre la ciudad no
tiene precedentes en la histo-
ria pereirana. Cuarenta
minutos llovió sin solución
de continuidad y para hacer
más ostensible el chaparrón
se descendió una inmensa
granizada que cubrió el pa-
vimento.

Truenos, rayos y huracán
pusieron a flote los nervios
de muchos mirratos que

creyeron se había llegado la
hora del juicio final.

Más de sesenta edificios
en el centro de la ciudad se
inundaron y al rededor de
veinte techos hundieron
en los barrios, no habiendo
se registrado, por fortuna,
desgracias personales que
lamentar.

En el Hotel América se
desplomó una pared y el ten-
dido de sol en el circo Ben-
gala se fue a tierra en mo-
mentos en que Fabio Vás-
quez Botero arengaba al pue-
blo conservador y hacia un
llamamiento a la naturaleza
para que protestara contra
los abusos del régimen.

Los copartidarios de Fa-
bio en el suelo, un trueno y
dos centellas dejaron al ora-
dor hermético.

A la administración de
hacienda nacional penetró
el agua y se le mojaron los
papeles al amigo don Arto-
ri, o sea los impuestos al
decir del Coronel Pedro J.
Gaviria.

Como dijimos el chubasco
duró cuarenta minutos, pero
después se dejó ver el astro
rey y tuvimos una tarde li-
da que le permitió al público
asistir a los matinees y a la
retreta del Lago.

Y aquí el adagio: tras de
la tempestad viene la calma.

CANAS

Haga Ud. la Mejor Tintura
No pague dinero por agua. Por
pocos centavos compre en la boti-
ca una caja de Compuesto de Bar-
bo, añádale el agua y glicerina se-
gún las instrucciones, y obtendrá
la mejor tintura para el cabello.
Para los bigotes es también magni-
fica; inofensiva, eficaz y fácil de
aplicar. Sus años de uso son su
mejor garantía.

PARA LAS CANAS, BARBO

SE VENDE

Una finca en Los Planes, a una hora de
esta ciudad.

Superficie,	250 cuerdas
En cañaduzales,	40 "
En cafetales,	17 "
En potreros de yaraguá	193 "

Magníficas condiciones para el pago. Si le in-
teresa llame al teléfono 5-0-9



Inodoros, Lavamanos, Bidés, Urinarios y lindas combinaciones para cuartos de Baño.

"STANDARD" Distribuidores.

ALFONSO MEJIA M. & Cía.



Castro Torrijos

Programas concejeriles

Como ya nuestros lectores lo habrán visto, hemos estado dando a conocer los nombres de aquellas personas que tienen dentro de la opinión pública una franca corriente como futuros ediles de este municipio.

Ayer se nos ocurrió empezar a hablar con todos para conocer sus programas, y al efecto, nos hechamos a la calle en busca de alguno de los futuros Padres del Municipio.

Ustedes saben que Castro Torrijos es de esta casa y, así, no se extrañarán que lo topáramos en la puerta de la Dirección, cuando íbamos de reportaje general.

—Estás sonando. Castro. Tienes tu sindicato, le dijimos, recordando al célebre Jota Enrique Duque.

—Sonando para qué, nos responde.

—Pues para concejal. Casi en ninguna lista faltas. Y, dinos: que harías tú si fueras concejal de Pereira:

—Estudiar a conciencia el presupuesto de rentas para hallar mayores entradas justas. De que las hay las hay; trabajar es encontrarlas.—Pavimentar cincuenta cuadras anuales de la ciudad—aumentar en lo máximo posible el alcantarilla-

do.—Tratar de financiar un colegio laico al que pudiera concurrir nuestra muchachada a robustecer su educación y a prepararle en firme para la vida, sea posible o no el que corone una profesión.

—Pero se necesitará mucho dinero, y no lo hay.

—Niego: en dos años es posible hacer todo eso. Cuanto se necesita es querer hacer y orden en la inversión. Pereira es superior a cuanto cálculo económico se le haga.

—Pues habrá que llevarle....

—Me parece gigantesco honor para quien apenas llegó ayer, pero aceptaría irrevocablemente. Yo creo que puedo cooperar al engrandecimiento. Pero me voy.

—Adiós, ole.

Y Castro se coló a «El Diario». Nosotros seguimos en busca de otro cliente cuya entrevista daremos a conocer mañana.

S. S.

La Estadística de la ciudad ocupará una página en nuestra gran edición No 2.000

Agosto 21 de 1935.

Señor don

EMILIO CORREA URIBE

Director de

«EL DIARIO»

L. C.

Muy apreciado amigo:

En atención a su atenta nota del 8 de los corrientes, envío a usted una breve síntesis de «puntos estadísticos sobre Pereira», para la edición extraordinaria del periódico que usted dirige con tan señalada distinción. Como yo dice el enunciado de esta colaboración, he querido ser muy breve, desta-

Al hombre débil se le rechaza en todas partes como MONEDA FALSA



Sanatorio oficial se fundará

El gobierno instalará un sanatorio anti-tuberculoso en la Sierra Nevada.

Se fundarán allí colonias sanitarias dinámicas, en las cuales los enfermos se dedicarán a trabajos especiales, de acuerdo con su tratamiento y según la prescripción de los médicos de planta del sanatorio. Así proveerán a su sustento para hacer menos gravosa su subsistencia, lo que ya no correrá totalmente por cuenta del Estado. Hasta ahora no se conocen en Colombia sino las colonias estáticas, como los leprocomios existentes.

Las condiciones e imaterias de la Sierra Nevada son favorables al establecimiento de un gran sanatorio, en donde los enfermos de distintos climas y lugares del país hallarán comodidades y atenciones, como no las pueden encontrar en ningún sanatorio de Europa. La construcción del sanatorio se hará de acuerdo con planos levantados por ingenieros nacionales y que han sido elaborados de acuerdo con las normas arquitectónicas propias de edificaciones de esta naturaleza, atendiendo de preferencia a la distribución de luz y arte para los enfermos.

El gobierno espera que el establecimiento de este sanatorio traerá incalculables beneficios para la región de la Sierra Nevada, pues la industria recibirá apoyo e incremento de parte de los enfermos, que pueden dedicarse de preferencia a la industria textil.

Desearé a usted el más franco éxito para la edición extraordinaria de «El Diario» que coronará brillantemente una nueva etapa de lucha teconera por la conquista de los más nobles ideales, en favor de la patria y de esta ciudad que esbrá reconocer los méritos de usted.

Afectuoso amigo,

F. MARIN

Al hombre débil se le rechaza en todas partes como MONEDA FALSA

Ante respetabilísimo grupo de médicos residentes en la ciudad, presentaron el viernes exámen para optar el título de ENFERMERAS VISITADORAS NACIONALES, las distinguidas damas señora doña Asseneth Angel de Uribe Ruiz, señorita doña Mercedes González M., señorita doña Lucila Molina, señorita doña Edith Drews Castro, señorita doña N. Hemy Hurtado M. y señorita doña Teresita Restrepo.

Por espacio de una hora cada una de las prestantísimas damas citadas disertó ampliamente sobre el tema que le correspondió en suerte como tesis de examen, dejando en la conciencia de

Los miembros de esta comisión buscarán el lugar apropiado para la fundación y establecimiento del sanatorio, el cual será construido con dineros de la nación. Es propósito del gobierno hacer de él un establecimiento que nada tenga que envidiar a los mejores de su clase en Suiza, por ejemplo.

Se fundarán allí colonias sanitarias dinámicas, en las cuales los enfermos se dedicarán a trabajos especiales, de acuerdo con su tratamiento y según la prescripción de los médicos de planta del sanatorio. Así proveerán a su sustento para hacer menos gravosa su subsistencia, lo que ya no correrá totalmente por cuenta del Estado. Hasta ahora no se conocen en Colombia sino las colonias estáticas, como los leprocomios existentes.

Las condiciones e imaterias de la Sierra Nevada son favorables al establecimiento de un gran sanatorio, en donde los enfermos de distintos climas y lugares del país hallarán comodidades y atenciones, como no las pueden encontrar en ningún sanatorio de Europa. La construcción del sanatorio se hará de acuerdo con planos levantados por ingenieros nacionales y que han sido elaborados de acuerdo con las normas arquitectónicas propias de edificaciones de esta naturaleza, atendiendo de preferencia a la distribución de luz y arte para los enfermos.

El gobierno espera que el establecimiento de este sanatorio traerá incalculables beneficios para la región de la Sierra Nevada, pues la industria recibirá apoyo e incremento de parte de los enfermos, que pueden dedicarse de preferencia a la industria textil.

DE CANJES

Droguería y Farmacia de Castaño Uribe & Cia.

Pereira—Cartago—Anserma nuevo.

Drogas frescas. Precios bajos. Contamos con el mejor despacho de fórmulas. Magníficas condiciones. OCUPENOS.

Servicio a domicilio.

Teléfono en Pereira 5-8-3

CURATIVO PULMONAR ROMAN

es lo que usted NECESITA para curarse la

Gripa — Tisis — Bronquitis.

Solicítelo en todas las farmacias.

LABORATORIOS ROMAN, S. A

CARTAGENA.

Agente en Caldas,

HORACIO JARAMILLO S.

MANIZALES.

Lucidísimo grado

Ante respetabilísimo grupo de médicos residentes en la ciudad, presentaron el viernes exámen para optar el título de ENFERMERAS VISITADORAS NACIONALES, las distinguidas damas señora doña Asseneth Angel de Uribe Ruiz, señorita doña Mercedes González M., señorita doña Lucila Molina, señorita doña Edith Drews Castro, señorita doña N. Hemy Hurtado M. y señorita doña Teresita Restrepo.

Por espacio de una hora cada una de las prestantísimas damas citadas disertó ampliamente sobre el tema que le correspondió en suerte como tesis de examen, dejando en la conciencia de

Los examinadores la más profunda convicción del dominio de la materia y del interés resado afán que han tenido en el estudio.

Nuestras muy sinceras felicitaciones para todos y nuestros votos por triunfos constantes sean en todo momento la cosecha de su devoción y altruismo.

EL DR. GALLOWAY

anuncia a su distinguida clientela, que permanecerá ausente del país, hasta el día 15 de septiembre.

Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios.

No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de

VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, y Cali

Almacén de Pereira, Carrera 8ª entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo VIJIMENEZ

Para su trabajo use herramientas marca

“AGUILA”

MACHETES, PEINILLAS HACHAS

MARCA

AGUILA

Son los mejores. Afamados en Colombia hace más de 50 años, se garantiza cada pieza.

DE VENTA EN EL

ALMACEN HELDA

A. HELD.

GRAN FERRETERIA.

Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.

Marco Botero de la Calle

ABOGADO:

Edificio del Banco de la República.

Número 222.

Bogotá.

Cuartos de baño MODERNOS

No es la sala de recibo donde hoy se derrocha la elegancia y confort; es el cuarto de baño. El suyo es antiguo? Si lo es, piense en lo que podría ser. La mayor parte de sus amigas ya tienen y usted no, su casa sería más atrayente y quedaría perfecta. Tenemos todo lo necesario para hacerle un cuarto perfecto: Pisos, paredes, juegos de baño. como no se han visto antes. Comprando nuestra mercancía le dirigiremos su construcción sin costo alguno.

SIMON VELASCO.

EDITORIALES

DIA A DIA

Hay enemigo

Tenemos que declarar con suma complacencia que nos entusiasman los preparativos conservadores para la próxima campaña electoral de Octubre. Ayer en su Circo Bengala —y hacemos nuestra la graciosa propaganda teatral que hoy usan empresarios y peluceros— dos muchachos oradores del partido llevaron al espíritu de sus animosos copartidarios, el afán que había de presentarse a los próximos comicios, dispuestos a partir el sol con el liberalismo. Lo repetimos, nos entusiasma sobremedura esta decisión que nos da pie para pensar en que no volverá a repetirse la monótona tragedia de las elecciones para nosotros solos, que si bien es cierto contribuían a una perfección cultural casi absoluta, también es imposible negarlo daban un aspecto de silencio político, que no puede ser bien recibido en una democracia turbulenta y entusiasta como lo es la nuestra.

darlos a luz— han mantenido un silencio en ese sentido que nosotros no entendemos ni aceptamos. Venga a la luz en buena hora el periódico conservador que nosotros queremos tener un órgano de combate a nuestro frente. Somos aves de tempestad y no podemos convenir con que luchemos a solas, sin el incedivo magnifico del enemigo.

Y crea el partido conservador que nos satisface plenamente su determinación de ir a las urnas resueltamente, con todo coraje y con miras de triunfo en aquellos pueblos en donde todavía tienen algunas posiciones, que la gasolina y el progreso no han sido capaces de vencerles definitivamente. Un partido haciendo la oposición en esa forma tétrica en que venían haciéndola los conservadores, es decir, limitándose a poner quejas tontas contra alcaldes y jurados electorales nos parecía no sólo melancólico para ellos mismos, sino para nosotros también que ya no podíamos contar con un adversario digno de tenerse en cuenta. Ahora han abandonado la pesadumbre de su jefe el angustiado señor de la voz perdida y se aprestan al combate cívico. Ello nos llena de satisfacción, porque nos da a los combatientes del liberalismo una suave convicción de que es lucha potente, de que es fuerte la pelea, de que en los campos opuestos hay alguien que dá, pe

Solamente lamentamos que el conservatismo pereirano no tenga un órgano escrito, desde el cual pudiera defender sus postulados, que son, han sido y serán cotidianamente atacados por nosotros. Quiéramos que el órgano de oposición surgiera en esta ciudad, en donde por curioso contrasentido que no alcanzamos a explicarnos, cuando fueron gobierno mantuvieron sus periódicos resueltos y declarados y ahora —que tienen mayores garantías para

OTRA PATA QUE LE NACE AL COJO..... Los conservadores de Manizales que están haciendo causa común con los de Apía, de tal manera que Fernando Londoño y Julio Triana son "iguales" como son gemelos Telmo Ríos y Silvio Villegas, han adoptado a última hora otra muy curiosa manera de rehuir su responsabilidad y de buscar el abogado aguas arriba. Antes era la policía la que no les daba garantías en su actuación en Apía, ahora ya es el ejército "pereirano", y Silvio Ríos ha conferenciado telefónicamente con el Presidente López, para que les envíe tropas de otra parte, porque estas de aquí de Pereira están contaminadas de liberalismo y se hacen sospechosas de parcialidad....

Total, que ayer mismo a marchas forzadas bajaban de Manizales los automóviles llenos de soldados "manizaleses" que si dizque son garantía para los incendiarios y los asesinos de la desventurada y trágica población de Occidente. El señor Silvio Ríos y don Fernando Triana, jefe del debate de Octubre, han sentado ante el Presidente de la República la dolorosa teoría de que hay ejército liberal —el de residencia en Pereira— y ejército conservador, el que viene de Manizales. Y lo triste del caso es que el señor Presidente López ha convenido con Telmo y con Julio. Lo triste es así, dijo uno en caso semejante.

Nosotros tenemos fe absoluta en la imparcialidad del ejército de Colombia que ha sido siempre orgullo y sostén de la patria y por eso dejamos constancia enérgica de la protesta que nos merece la actuación de los dos señores conservadores de Manizales, que por medio de su queja irrazonada y absurda han tenido con coloridos vistosos a la institución armada de la República. Pero —qué no harán estos señores en su desespero y en su derrota?

Cemento Titán fragua rápido gran rendimiento. Simón Velasco.

no hay alguien que recibe.

Y porque el conservatismo ha hecho ya su declaración terminante de que asistirá a la batalla electoral de Octubre, nosotros debemos apretujarnos más y más en el formidable grupo de voluntades, dispuestas al combate y nuestra obligación debe dirigirse —desde luego— a integrar una gran lista de candidatos liberales para el próximo Cabildo. A ello estamos comprometidos con la ciudad que los necesita y comprometidos con el Partido Liberal que va a regocijarse de su nuevo triunfo, no sólo contra un enemigo efectivo que se presentará sobre el campo de la odisea, sino contra quienes intenten torpe o maliciosamente introducir la zizafia de su descontento en el asombroso y bello sitio de nuestra unión plebiscitaria.

A la lucha, liberales!

AL REDEDOR DE LA UNIDAD SANITARIA El viernes en la noche se provocó en el Cabildo un agrio debate al rededor de las actividades de la Unidad Sanitaria, institución magnífica en buena hora creada en Pereira, pero al rededor de la cual parece que no hay toda la unanimidad de opinión, que fuera de anhelarse dado, que su fin es nobilísimo y que el desemboiso del Tesoro Municipal es bastante crecido.

Algunos de los señores ediles formularon cargos graves al señor doctor Campo Posada, médico jefe de dicha institución y como antecedente un poco tirante, que desde luego rechazamos por impolítico, tenemos que recordar que hace algunos días que el Club Rotario, después de una de sus frías y simples comidas, envió un cheque por cincuenta pesos, no solo como auxilio a la Gota de Leche, sino como golpe directo a quien está investido de su carácter de jefe de todos esos cuerpos de asistencia pública.

Nosotros queremos que se hagan al Dr. Campo Posada los cargos que haya para hacerle y que los hagan sin timideces, sin claros-oscuros, sin que los señores cabildantes apelen al "se dice" que es fórmula vana y vacua. Si de esos cargos resulta que el Dr. Campo Posada no está cumpliendo con la totalidad de su deber, pues hay que exigirle a dicho médico su retiro inmediato —éste habrá de hacerlo a su tiempo— y desde luego, no será motivo para que vamos a atacar la Unidad Sanitaria, el que uno de sus directores no sea persona muy grata a gran número de cabildantes y a gran número de ciudadanos.

Creemos que este debe ser el modo como debe orientarse este "affaire" y que cuando lleguemos todos al convencimiento de que el Dr. Campo Posada está haciendo mal las cosas, entonces que el Dr. Campo Posada deje a la Unidad Sanitaria, para que ésta siga en su desenvolvimiento progresivo, porque con ello seguramente le prestará a esa institución, que él tanto quiere, el más señalado y el mayor de los favores.

LA NATURALEZA Y FABIO Alguien que asistió ayer, como me

ro "pato" a la conferencia dada por Arturo Arango Uribe en el Circo Bengala, nos cuenta que después de que terminó el autor de los "180 días en el frente", tomó la palabra Fabio, este muchacho inmortal de Marsella, que transplantado a Pereira es apenas una continuación de su maestro espiritual el P. Duque y que con su zañi acostumbrada atacó virulentamente al liberalismo y a las autoridades....

Hasta al punto llegaría Fabio en sus imprecaciones contra el régimen de Mejía Marulanda, que hubo un momento en el cual dijo —y que la naturaleza también haga causa común con nosotros y aplaste a esos hombres nefandos y crueles... Esto que dice Fabio y el tendido de sol en el Bengala que se hunde, con el peso de los doscientos conservadores que lo



RICARDO NIETO

Insigne poeta vallecaucano quien escribirá para nuestro número 2.000.

Hoy regresaron la policía y el ejército que estuvieron en Apía

Esta mañana regresaron a la ciudad el pelotón del regimiento acantonado en esta ciudad y que había sido trasladado a Apía con motivo de los sucesos políticos que se presentaron en la pasada semana.

La policía al mando del capitán Gutiérrez Uribe, también regresó a las tres de la tarde.

El gobierno ha ordenado se sitúe en Apía permanentemente un pelotón del ejército acantonado en Manizales. Mediante esa orden viajaron ayer para la citada población uno de los tenientes y gran cantidad de soldados. Presentamos atento saludo a los miembros de la policía y del ejército y les enviamos nuestras felicitaciones por la manera como actuaron en Apía.

la policía y últimamente del pelotón del ejército comandado por el Teniente Ríos repa.

Ahora toca el turno a Pueblo Rico en donde hace mucho tiempo viene temiendo un levantamiento por parte de los conservadores, los cuales ayer a la salida de misa, resolvieron darse a gritar vivas a Cristo Rey, a Laureano Gómez y al Arzobispo González, y como la policía interviniese para calmarlos, se avalanzaron contra el escaso grupo de agentes que allá representan el gobierno y del choque resultó mortalmente herido el Jefe, Subteniente Cimilo Vargas, cuyo estado es hoy delicadísimo.

No tenemos más informaciones sobre el asunto, pero como siempre somos los primeros en suministrarlas a nuestros lectores, suplicándoles que no den espera hasta mañana en que procuraremos darles una completa información sobre los sucesos de Pueblo Rico, resultado directo e inexcusable del ya célebre Congreso Eucarístico de Medellín.

En Pueblo Rico hubo ayer un violento choque político. Herido de gravedad el jefe de la policía.

El contagio de Apía se ha extendido por todos los pueblos del occidente caldense. Ayer estuvo la población de Julio Triana en calma porque éste "conectado" jefe político viajó a Manizales a llevar quejas y más quejas de los liberales, de



—Tú, tan campante... y yo, molido, trasnochado y con neuralgia. ¡No hay justicia en este mundo!
—Pero hay Cañaspirinal!

PAPEL

para tender debajo de hules y tapices y para envolver mercancía tenemos para vender por arrobas. Llamo al teléfono 266.

"Recordando el Pasado"

—0—

Anunciamos a nuestros lectores que para el número 2 000 vamos a darles la más agradable sorpresa de que pueden hacer recuento los pereiranos de ayer. Hemos logrado obtener, mediante la gentileza de las damas que los guardaban con cariño infinito, dos grupos de estudiantes pereiranos — hombres y mujeres — tomados hace aproximadamente unos 28 años y en los cuales figuran quienes son hoy matronas respetables, ciudadanos de pro y de valía, religiosos de varias órdenes y muchos de ellos — muchachos — que duermen ya el sueño paavoroso de la muerte.

Si duda alguna el número que vamos a ofrecerles a nuestros lectores pereiranos es el de mayor atractivo en nuestra bella edición número 2.000. Los hijos de quienes vamos a publicar en sus horas de estudiantes — horas ya tan lejanas — por cierto — tendrán que contemplar con una deliciosa sonrisa, esas caras, esos trajes, esas poses tan del tiempo y de la época; a la vez cuántas lágrimas tendrán que asomar sobre los rostros, al evocar el recuerdo de los que ya se fueron para siempre y que en nuestras magnificas vistas, volveremos a mostrar aureoladas de un encantador ritmo de infancia.

Nuestra grandiosa edición número 2 000 — el más grande acontecimiento periodístico del año — dará una sorpresa máxima a los lectores de este DIARIO. Así lo podemos asegurar, hoy con mayor razón, cuando hemos hecho la valiosa adquisición que anunciamos complacidos.